



## Ratskanzlei

Sekretariat  
Marktgasse 2  
9050 Appenzell  
Telefon +41 71 788 93 11  
info.@rk.ai.ch  
[www.ai.ch](http://www.ai.ch)

## Aus den Verhandlungen des Grossen Rates vom 7. Februar 2022 (amtlich mitgeteilt)

**Vorsitz:** Grossratspräsidentin Theres Durrer-Gander  
**Zeit:** 08.00 - 10.30 Uhr

### 1. Protokoll der Session vom 6. Dezember 2021

Das Protokoll wurde genehmigt.

### 2. Landsgemeindebeschluss zur Genehmigung des Zusammenschlusses der Bezirke Schwende und Rüte zum Bezirk Schwende-Rüte und Landsgemeindebeschluss zur Revision der Kantonsverfassung und verschiedener Gesetze

Der Grosse Rat hat an seiner Session vom 25. Oktober 2021 die beiden Landsgemeindegeschäfte in erster Lesung beraten und sich damit einverstanden erklärt. Da jedoch Revisionen der Kantonsverfassung zwingend eine zweite Lesung erfordern, ist das Geschäft nochmals zu beraten.

Sowohl die Genehmigung des Zusammenschlusses als auch die Revision der Kantonsverfassung und weiterer Gesetze wurden zuhanden der Landsgemeinde 2022 verabschiedet.

### 3. Revision des Grossratsbeschlusses über die Landesteile und weiterer Grossratsbeschlüsse (Umsetzung Zusammenschluss der Bezirke Schwende und Rüte auf der Grossratsstufe)

Auch mit der Revision verschiedener Grossratsbeschlüsse, die in Folge der Fusion der Bezirke Schwende und Rüte nötig werden, hat sich der Grosse Rat bereits am 25. Oktober 2021 befasst. Der Grosse Rat hat das Geschäft in zweiter Lesung verabschiedet. Die Standeskommission wird für das Inkrafttreten sorgen, sobald die Landsgemeindebeschlüsse zur Fusion erlassen sind.

### 4. Initiative Josef Rechsteiner (Landsgemeindeteilnahme ohne COVID-Zertifikat)

Josef Rechsteiner hat die Initiative mit Datum vom 31. Januar 2022 zurückgezogen. Das Geschäft fiel damit aus der Traktandenliste und musste nicht behandelt werden.

### 5. Grossratsbeschluss zur Revision der Personalverordnung

Der Grosse Rat hat einer Revision der Personalverordnung zugestimmt. Die Revision umfasst eine Anpassung der Lohnzahlungsfrist, wenn ein Neugeborenes einer längeren Spitalpflege be-

darf. Im Weiteren werden den Departementen mehr Kompetenzen eingeräumt, indem diese Personalanstellungen bis zur Funktionsstufe 5 neu selbständig vornehmen können. Bisher war die Standeskommission grundsätzlich für alle Anstellungen zuständig. Weiter wird das Personalamt neu ausgerichtet. Es soll die Personalplanung und -entwicklung verstärkt wahrnehmen. Schliesslich beinhaltet die Revision eine Anpassung der Pensionierungsregelung für Frauen. Die Mitarbeiterinnen müssen nicht mehr zwingend in Pension gehen, wenn sie das AHV-Alter erreichen, also 64 Jahre alt werden. Mit einfacher schriftlicher Erklärung können sie ihr Arbeitsverhältnis um ein Jahr bis zum vollendeten 65. Altersjahr verlängern.

Der Grosse Rat hat die Revision der Personalverordnung beschlossen. Diese wird am 1. April 2022 in Kraft treten.

## **6. Wahl neuer Bezirksgerichtspräsident**

Der bisherige Bezirksgerichtspräsident, Caius Savary, hat Ende September 2021 seine Demission eingereicht. In der Folge hat die grossrätliche Gerichtskommission das Bewerbungsverfahren durchgeführt. Nach Abschluss dieses Verfahrens hat sie dem Grossen Rat Rechtsanwalt Marco Seydel als neuen Bezirksgerichtspräsidenten vorgeschlagen. Marco Seydel ist in Appenzell wohnhaft. Er arbeitet heute als Departementssekretär des Volkswirtschaftsdepartements Appenzell I.Rh.

Der Grosse Rat hat Marco Seydel zum neuen Bezirksgerichtspräsidenten gewählt.

## **7. Genehmigung Wahl Stefan Gerschwiler als kantonaler Datenschutzbeauftragter**

Die Standeskommission hat Rechtsanwalt Stefan Gerschwiler, wohnhaft in Rorschach, am 23. November 2021 als kantonalen Datenschutzbeauftragten gewählt. Er tritt die Nachfolge von Rechtsanwalt Urs Glaus an, welcher auf Ende 2021 demissioniert hat. Die Wahl steht nach Art. 21 des Datenschutz-, Informations- und Archivgesetzes vom 28. April 2019 (DIAG) unter dem Vorbehalt der Genehmigung durch den Grossen Rat.

Der Grosse Rat hat die Wahl von Rechtsanwalt Stefan Gerschwiler als neuen Datenschützer des Kantons Appenzell I.Rh. genehmigt.

## **8. Festsetzung Landsgemeindeordnung 2022**

Der Grosse Rat hat für die Landsgemeinde 2022 folgende Geschäftsordnung festgelegt:

1. Eröffnung der Landsgemeinde
2. Bericht über die kantonalen Amtsverwaltungen gemäss Art. 21 der Kantonsverfassung
3. Wahl des regierenden und des stillstehenden Landammanns
4. Eidesleistung des Landammanns und des Landvolks
5. Wahl der übrigen Mitglieder der Standeskommission
6. Wahl der Präsidentin oder des Präsidenten und der übrigen Mitglieder des Kantonsgerichts
7. Landsgemeindebeschlüsse betreffend den Zusammenschluss der Bezirke Schwende und Rüte zum Bezirk Schwende-Rüte
  - 7.1 Landsgemeindebeschluss zur Genehmigung des Zusammenschlusses der Bezirke Schwende und Rüte zum Bezirk Schwende-Rüte
  - 7.2 Landsgemeindebeschluss zur Revision der Kantonsverfassung und verschiedener Gesetze
8. Einführungsgesetz über das öffentliche Beschaffungswesen (EGöB)
9. Landsgemeindebeschluss zur Revision des Jagdgesetzes (Wildruhegebiete)

10. Landsgemeindebeschluss zur Erteilung eines Kredits für die Sanierung und Erweiterung des Bürgerheims
11. Landsgemeindebeschluss zur Erteilung eines Kredits für die Erstellung eines Geh- und Radwegs entlang der Haslenstrasse, Abschnitt Steig bis Schäfli

## 9. Landrechtsgesuche

Folgenden Personen wurden das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. und das Gemeindebürgerrecht von Appenzell verliehen:

- **Sebastian Franke**, geboren 1968 in Deutschland, deutscher Staatsangehöriger, wohnhaft im Oberbad 20 in Appenzell.
- **Amina Grbic**, geboren 2002 in Appenzell, bosnisch-herzegowinische Staatsangehörige, wohnhaft an der Gaishausstrasse 8a in Appenzell.
- **Uwe Irmer**, geboren 1962 in Deutschland, deutscher Staatsangehöriger, wohnhaft an der Riedstrasse 96 in Appenzell.
- **Florian Kaltenecker**, geboren 1985 in Deutschland, deutscher Staatsangehöriger; in die Einbürgerung miteinbezogen ist seine Tochter **Charlotte Kaltenecker**, geboren 2019, beide wohnhaft an der Nollenstrasse 29a in Appenzell.
- **Hardin Salehi**, geboren 1987 in Irak, irakischer Staatsangehöriger; in die Einbürgerung miteinbezogen ist sein Sohn **Saam Salehi**, beide wohnhaft im Strahlholz 10, Bezirk Schlatt-Haslen.
- **Alfonso Samanes**, geboren 1967 in St.Gallen, spanischer Staatsangehöriger, wohnhaft an der Zielstrasse 14 in Appenzell.

Appenzell, 7. Februar 2022

### Ratskanzlei

Der Ratschreiber:

Markus Dörig